



朝 剣

朝剣通信036号 平成21年11月1日号

発行：朝霞市剣道連盟（市武道館）
http://asaken.suki-ari.net
編集：朝霞市剣道連盟事務局
住所：朝霞市本町1-12-3朝霞市武道館
連絡先：平井 hirai.shigeoh@mbm.nifty.com

剣道愛

朝霞市剣道連盟
理事 中口雅文

剣道に対して「愛」などというと、最近剣道を始めた方などには、ちよつと引かれてしまいうちはありませんが、最近には「愛の前立てを押し立てた妻夫木聡演ずる直江兼続が大活躍のNHK大河ドラマ「天地人」も佳境を迎え、「友愛」を唱える鳩山民主の大躍進、プロ野球セ・リーグでは「ジャイアンツ愛」を掲げた原巨人がレギュラーシーズンを制し・・・といつになく愛という文字がクローズアップされた年でもあります。しかし、愛ということでは剣道も負けていません。

私が剣道を始めたばかりのころは、自分から希望して始めたわけではないこともあり、辛い記憶ばかりが残っています。試合を経験していくうちに、勝つことの喜びと負けた時の悔しさを覚え、次第に強くなりたいという気持ちが強くなりました。大学に入ってから徐々剣道の奥深さを感じるようになり、次第に剣道に傾倒していつている自分がいまいました。剣道は非常に奥深く求めている、求めている、求めきれない、永遠に続く道であり、子供から高齢者まで、それぞれのステージにあつた稽古ができます。相手から打たれることにより自分の欠点を指摘していただき、また自分が打ち込むことで、相手の弱点を指摘する。お互い尊敬しあい、感謝しながら稽古をし、また、この人と稽古したいと思ひ、愛を感じあう「交剣知愛」の心が大切なのだ感じます。

大学で四年間切磋琢磨しあつた同期連中とは今でも年に一回、チームを組んで十一月の初めに行われる近畿剣道大会に、同期旅行を兼ねて参加しています。この朝剣通信が初めに配られるころには一回戦を行つていくころでしょうか。毎年、全国から南紀白浜に集合し、旧交を温め、試合前日には、一年間のそれぞれの修行の成果を竹刀を交えて確認しあい、また一年後に稽古することを約束しあつて惜しみながら別れます。皆、社会では中核となつて仕事をすする時期になり、かなり忙しい毎日を送つていられるのですが、時間を見つけて稽古に勤しみ、時には家庭をも少々犠牲にしつつ？剣道を続けており、剣道を心から愛しています。

愛の字を分解すると「心を受ける」となります。また愛は心が真ん中にあるので「まごころ」（恋は下心）。今こうして朝剣と縁を持たせていただくことになりましたので、先生方から心を受けて、また、それを、子供たちに真心を持って少しでも伝えていければと思います。

剣道形講習会の様子



九月二十七日に朝霞市総合体育館において、朝霞市剣道連盟主催による剣道形講習会を実施しました。今回は段、級別にクラスを分け、個人別にいい指導を行いました。
担当指導者：千葉、新井、根本の各先生

市民総合体育祭パレード



行進の様子

十月十一日、中央公園陸上競技場で市民総合体育祭が実施されました。恒例のパレードでは市武道館 錬成会合同で行進しました。

各団体の行進のあと、各種表彰式が行われ、当武道館の新井誠治、馬場宏昭の両氏が、長年の地域社会、地域スポーツへの貢献を認められ、市民体育賞（体育功労賞）を受賞されました。心よりお喜び申し上げます。



新井誠治、馬場宏昭の両氏

大会、試合等の結果

10月18日 第37回解脱選抜少年剣道錬成大会（北本 解脱錬心館）

先鋒：渡部竜大 次鋒：北村謙太 三将：金子大樹
中堅：國松哲平 補員：蛭川寛之、敷上蒼太、吉田和也（以上朝霞市武道館）、五将 田端寛樹
副将：越川廉也、大将：辻七海（以上中学生）

監督：根本光造 事務局：馬場宏昭 審判員：西山直博

予選リーグ第1試合
対東松館剣道部スポーツ少年団
1分6敗で負け●
予選リーグ第2試合
対心身錬成道場大義塾
1勝2分4敗で負け●
以上の結果、予選リーグ敗退

監督講評

根本光造

リーグ戦二試合の結果は、惨敗と言われても仕方ないかもしれない。しかし、何年か解脱会の試合の監督をやらせてもらって、自分がなにも感らなかつたが、今更になにも感らなかつた。一人一人が闘志をむき出しにして頑張つてくれました。この気持ちを次の試合に生かしてもらいたいです。ありがとうございました。

新入会員紹介



浜川敬一郎 (6年)

昇段、昇級審査会結果

10月18日 大宮武道館

三段：國松朋秀、赤塚浩二 初段：金子沙織



11月、12月の主な行事

朝霞市剣道連盟	埼玉県・全国
11/1 朝霞地区剣道連盟剣道大会(朝霞担当、朝霞市総合体育館) 11/15 朝霞市剣連一般会員研修会(市武道館) 11/15 錬成会合同稽古(市武道館) 11/22 第48回ロードレース(体協主催、市陸上競技場) 12/6 けやきカップ親善交流剣道大会(三芳総合体育館) 12/20 片山剣友会招待親善試合大会(新座市総合体育館) 12/20 納会稽古会、少年部稽古終了(市武道館) 12/20 一般会員忘年会 12/29 一般会員稽古終了日 ※昇段審査については武道館掲示板をご参照ください。 または千葉までお問い合わせください。 ※各講習会等の案内については、武道館に都度に掲示しておきますので各自目を通すようにしてください。	11/1 第7回埼玉県少年剣道大会(県立武道館) 11/7 教士審査会(東京都) 11/8 埼玉県剣道大会(一般の部、県立武道館) 11/14 七段審査会(名古屋市) 11/15 六段審査会(名古屋市) 11/19 女子剣道講習会(県立武道館) 11/24、25 八段審査会(東京都) 11/25、26 六段審査会(東京都) 11/26、27 七段審査会(東京都) 11/29 四、五段審査会(県立武道館)



朝霞市武道館 11月、12月の稽古スケジュール

11月	少年の部		一般の部	場所	12月	少年の部		一般の部	場所
	初級	上級				初級	上級		
1 日	9:00~10:30	10:30~12:00	12:00~13:15	市武道館	1 火		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館
2 月					2 水				
3 火		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館	3 木		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館
4 水					4 金				
5 木		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館	5 土				
6 金					6 日	9:00~10:30	10:30~12:00	12:00~13:15	市武道館
7 土					7 月				
8 日	9:00~10:30	10:30~12:00	12:00~13:15	市武道館	8 火		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館
9 月					9 水				
10 火		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館	10 木		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館
11 水					11 金				
12 木		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館	12 土				
13 金					13 日	9:00~10:30	10:30~12:00	12:00~13:15	市武道館
14 土					14 月				
15 日	9:00~10:30	10:30~12:00	12:00~13:15	市武道館	15 火		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館
16 月					16 水				
17 火		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館	17 木		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館
18 水					18 金				
19 木		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館	19 土				
20 金					20 日	全員8:30集合 納会稽古会、少年部稽古終了			市武道館
21 土					21 月				
22 日	9:00~10:30	10:30~12:00	12:00~13:15	市武道館	22 火			19:45~20:45	市武道館
23 月		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館	23 水				
24 火					24 木			19:45~20:45	市武道館
25 水					25 金				
26 木		18:30~19:45	19:45~20:45	市武道館	26 土				
27 金					27 日			12:00~13:15	市武道館
28 土					28 月				
29 日	9:00~10:30	10:30~12:00	12:00~13:15	市武道館	29 火			19:45~20:45	市武道館
30 月					30 水				
31 火					31 木				

※11月23日は稽古があります。24日は稽古はありません。
 ※12月20日は全員での納会稽古です。また少年部は年内最後の稽古日となります。
 ※一般の部は年内は29日まで稽古があります。

上記スケジュールは変更になる場合があります。
 最新の稽古スケジュールは下記HPで確認することができます。
<http://asaken.suki-ari.net>
 上記HPに入って「稽古スケジュールカレンダー」を見てください。
 お気に入りに入れておくと便利です。

※朝剣通信のバックナンバーは上記HPからダウンロードできます。
 一度ご覧になってみてください。

編集者随想
 世界選手権は日本が見事優勝しましたね。それに合せて、「情熱大陸」では寺本選手、「スポーツ大陸」では高鍋選手の特集をやっていました。特に高鍋選手の場合、前回の敗戦から立ち直り成長していく姿が印象的でした。攻められると手元が上がる癖があり、恩師の「左拳は心。手元が浮く」ということは心が浮いているんだ」と言う言葉から、「打たれたくない、負けたくない」という心を克服していききました。感動的でした。またストーリーとは別に彼の素振りのすごさに驚きました。「振り、一振り歯を食いしぱり振っていました。本当に美しい素振りをしているなあ、振りもちやんとしていないなあ」と反省した次第です。それにしてもあれだけの選手でも攻められると手元が上がるのか、とちょっと安心したのは私だけでしょうか。
 平井